

## 令和2年第14回真庭市教育委員会会議録

会議種類	定例会	
開催年月日	令和2年12月17日(木)	
開会及び閉会時刻	開会時刻	9:30
	閉会時刻	9:55
場所	真庭市本庁舎3階 教育委員室	
会議録署名者	教育長 三ツ 宗宏	
	署名委員 高谷 絵里香	
会議録作成者	教育総務課 主査 松尾 美由貴	

### 1 出席委員

職 名	氏 名	備 考
教 育 長	三 ツ 宗 宏	
教育長職務代理者	井 口 利 美	
委 員	常 本 直 史	
委 員	徳 山 周 一	
委 員	高 谷 絵里香	

### 2 出席した者

職 名	氏 名	備 考
教 育 次 長	赤 田 憲 昭	
教育総務課長	美 甘 英 之	
学校教育課長	橋 本 祐 一	
生涯学習課課長	佐 山 宣 夫	
図書館振興室長	谷 岡 理 江	
教育総務課主査	松 尾 美由貴	

### 3 傍聴人

な し

#### 4 議事日程

日程	案 件	結 果
	開 会	三ツ教育長
第 1	教育長あいさつ	三ツ教育長
第 2	署名委員の指名について	高谷委員
第 3	教育長諸報告	赤田教育次長
第 4	付議事件	
	なし	
第 5	報告事項	
	真庭市立学校における新型コロナウイルス感染者の確認に伴う 対応について	
第 6	その他	
第 7	閉 会	

(午前9時30分 開会)

## 5 議事の概要

### ○三ツ教育長

あらためまして、おはようございます。これから第14回教育委員会を開会いたします。以下議事日程に従って進めてまいります。

では、日程第1、教育長あいさつということであります。

雪が降りました。寒い中、また雪深い中お越しいただきありがとうございます。学校も今学期そろそろ終了です。コロナ禍ではありましたが、各学校では行事を何とか対応しながら進めてきて、学習発表会や地域と連携した取り組みも進められてきています。子どもたちの意識や考え方が少しずつ変化していると感じます。取り組みの方向性に確信を持って、郷育を核にしたキャリア教育を推進していきたいと思っております。1点悩ましいのがコロナに関することです。1年先はどうなっているのか、ということです。ワクチン開発がされていますが、どれだけの人が接種してどのくらい抗体がもつのかわかりません。今日の新聞に出ていましたが、治療薬として期待されていたアビガンについて、有効性の確認にいたらないということでした。コロナがウイルスである以上、すぐには無くならない。では来年度以降、何が変わるのかというと、もしかするとあまり状況が変わらないかもしれません。そのような中でこれからの時代をどう描いていくのかは大きな課題です。感染症対策としてできる努力をすることは大切ですが、今の社会の在り方や、価値観や人の住まい方を真剣に考えていくことが求められると思います。学校や社会教育に何ができるのかは難しいですが、事実を受け止め、対話し、学び、考える場所を積み重ねていきたいと思っております。答えはわかりませんが、一人一人が自分事として将来の自分と社会を描いていくことが大事な時代だと感じています。この場でも議論を重ね、知恵を出し合っていければと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

それでは日程第2、署名委員の指名ですが、今日は高谷委員さんをお願いいたします。

### ○高谷委員

はい。

### ○三ツ教育長

続いて教育長諸報告を教育次長よりさせていただきます。

### ○赤田教育次長

(資料により説明)

○三ツ教育長

諸報告をさせていただきましたが、何かご質問ご意見ありますでしょうか。

○徳山委員

小規模校との意見交換について、知っておいた方がよい意見がありましたら教えてください。

○赤田次長

特筆すべき意見はありませんが、来年度以降コミュニティスクール設立に向けて積極的に動いていただける感じはありました。制度自体は責任や承認など難しそうなことを書いていますが、今していることの延長線上で取り組みを広げていただけたらとお話しさせていただきました。

○三ツ教育長

余野・檜邑については地域学校協働を進めていこうという前向きなスタンスでした。コミュニティスクールは学校の方針を承認するという一方で、責任と権限という言葉が気になる人もいましたが、これは結局、子どもの育ちを学校に任せるのではなく自分事とするということです。みんなで担っていこうという観点で余野・檜邑については進めてくださると思っています。

中和小はGIGAスクールについて、家庭での通信環境を整備しながらこれからの学びを支えていこうということでした。ただ家庭の通信環境が不安定だとか家庭で使う場合のセキュリティの問題などがあるので、今後ルール作りはしなければならぬという話でした。

他に、質問等よろしいですか。後に時間があれば、学校訪問の感想をお聞かせいただければと思います。

それでは続いて日程第4、付議事件であります但今日はございませぬ。委員の皆さんから何か議題がありますでしょうか。

それでは日程第5、報告事項です。真庭市立学校における新型コロナウイルス感染者の確認に伴う対応について、報告をお願いします。

○橋本学校教育課長

(資料により説明)

○三ツ教育長

以上、報告をさせていただきましたが、委員の皆さんからご質問ご意見ありますでしょうか。その後の状況で把握されていることがあれば教えてください。

○橋本学校教育課長

10日は朝学校で校長先生が校内放送で、友達を守るという観点で子どもたちに話をいただいています。その後担任が補足し、対応について子どもたちに指導しています。学校については大きな混乱も無く進んでいると聞いていますし、コロナの不安を理由とした欠席もその後は出ていないと聞いています。

○三ツ教育長

私も当日学校に行きましたが、ホワイトボードに絶対に子どもの人権を守るんだということを書いて、職員で意思統一をしたうえで行動していました。今回人権に関わるような事案も発生していないし、保護者からの問い合わせもほぼない状態でした。教育委員会にもありません。これはある意味市民の皆さんが冷静な対応をしてくださっていることだと実感し、感謝をしています。多くの自治体で電話が鳴って大変だったという話を聞く中で、この真庭市においては本当に冷静に対応していただいているなど感じています。

また、新型コロナウイルスの感染が確認された場合、どういう対応をしていくのかということについて文部科学省のガイドラインも変更になっていますので再度検討して、よりわかりやすく確実な形にするよう進めています。

以上で報告は終わりです。他に報告はよろしいでしょうか。

では日程第6その他です。委員の皆さんから何かありますでしょうか。事務局から何かありますか。

○美甘教育総務課長

次回1月28日に教育委員会を開催いたします。続いて2月の開催日程をこの場で決めていただければと思います。3月議会が例年より早まり、2月19日本会議で3月11日閉会です。案として17、18日か22日はいかがでしょうか。

○常本委員

3月の教育委員会が2回あると思うので、その関係で考えられたらどうですか。

○三ツ教育長

15日はどうですか。3月始めと3月終わりにも開催するので、よろしいでしょうか。では2月15日9時半からご予定ください。

その他ありますでしょうか。それでは以上で教育委員会を終了いたします。

一同礼

(午前9時55分 閉会)